## Ocde espera que Colombia crezca 2,2% en 2017

El club de las naciones ricas presentó el informe económico sobre el país. Sugiere establecer el salario mínimo diferenciado en Colombia.







CARLOS ORTEGA

POR: PORTAFOLIO · MAYO 25 DE 2017 - 09:09 A.M.

ste jueves el director de estudios de países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (Oecd) presentó el estudio económico de Colombia 2017 en el que destacó las medidas adoptadas por las autoridades del país, por lo cual considera que al cierre del 2017 el PIB reportará un crecimiento del 2,2%.

Pereira añadió que para el 2018 la economía podria registrar un crecimiento del 3%, cálculos que están incluso por encima de las estimaciones del Gobierno.

El directivo de la entidad destacó los avances fiscales que logró el país con la aprobación de la reforma tributaria.

No obstante, señaló que tiene entre sus retos mejora la infraestructura para así poder mejorar las tasas de crecimiento, lo que contribuirá ademas, a mejora las brechas de desigualdad.

(Lea: "Colombia debe incrementar sus esfuerzos en educación", recomienda la Ocde).

La inversión y **el clima para los negocios son otros de los aspectos que resaltó como claves para que la nación pueda seguir reportando mejores indicadores.** 

Concluyó que Colombia se ha convertido en un ejemplo en el ámbito global de cómo se puede trabajar en reducir la tasa de informalidad de los trabajadores.





### Lo más leído

- **1.** Las cinco noticias del día en Portafolio.co
- Propuestas de candidatos no tratan problemas del sistema de pensiones
- **3.** Nuevo gobierno debe afianzar el grado de inversión

Finalmente dijo que las reformas hechas han sido fundamentales pero no suficientes, se debe seguí mejorando la sostenibilidad fiscal.

### SALARIO MÍNIMO DIFERENCIADO

Establecer un salario mínimo diferenciado, tanto por regiones como por edades, es una de las sugerencias que hace la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (Ocde), dentro del paquete de rutas que entregó al país luego de pasar revista sobre su panorama económico y social.

El organismo internacional tiene en la mira a Colombia, teniendo en cuenta la aspiración nacional a entrar en ese club de países ricos con buenas prácticas. Dentro de las conclusiones del análisis la Ocde expresó que, si bien las políticas económicas aplicadas han permitido un resultado menos traumático ante el choque provocado por la desaceleración, no se ha podido avanzar en metas como la reducción de la desigualdad en los ingresos, el alto grado de informalidad y la baja productividad.

"Colombia necesita aumentar la redistribución de ingresos a través del sistema de impuestos y transferencias", dijo el organismo, al tiempo que advirtió que incrementar la productividad será fundamental para la mejora continua en el nivel de vida de los colombianos.

En este sentido, hay que destacar que, pese a la fotografía –no tan colorida- que hay sobre la situación del país, el nivel de satisfacción con la vida, según la percepción de los habitantes, está por encima de la de los países de la Ocde.

Aspectos que en el país habían avanzado fueron destacados en el estudio, en el que se expresa que, además de la persistencia de la informalidad, también continúa vigente la brecha de género y la movilidad social (salir de la pobreza o mejorar las condiciones de vida) es escasa.

Alrededor de la propuesta del salario mínimo diferenciado, el análisis indica que es necesario mejorar oportunidades de trabajo en las regiones más pobres y elevar la inversión pública para mejorar la infraestructura.

De igual manera, la Ocde sugiere reducir costos para el comercio, sector que durante el primer trimestre mostró una fuerte desaceleración.

Este aspecto tiene conexión con la reforma tributaria, que aumentó el IVA general del 16 al 19 por ciento y, según el organismo, tuvo efecto sobre la inflación y lo seguirá teniendo en el resto del año, por lo que le apuestan a un cierre de año con Índice de Precios al consumidor de 4,7 por ciento, es decir, por encima del tope del rango meta (2-4 por ciento).

No obstante, el estudio indica que el país necesita recaudar más ingresos en el mediano plazo, porque los presupuestos previstos para desarrollar la infraestructura e invertir en lo social, se exceden (se requieren más recursos de los estimados hasta ahora).

Tres renglones en los que puso especial atención el estudio son el ferroviario, la electricidad y el vial. En ellos, "se hace necesario incentivar una mayor competencia y una menor regulación para apoyar la inversión privada".

Para ello, indica que sería benéfico "eliminar regulaciones sobre la propiedad pública y la integración vertical en el sector de la electricidad y el ferroviario". Una vez más,



la Ocde sale a abogar por las empresas, que finalmente son las que generan empleo.

Al respecto, recomendó "simplificar en mayor medida los procedimientos para el registro de empresas y la afiliación de los trabajadores a la seguridad social, mejorar programas para el mercado laboral, extender la educación de la primera infancia y aumentar la calidad de la educación son medidas que impulsarían la inclusión, la movilidad social y los estándares de vida".

En el estudio, la Ocde estima que Colombia crecerá su economía en el 2017, a un ritmo de 2,2 por ciento, para aumentar a 3 por ciento en el 2018. Cabe destacar que el estimativo de este organismo, para el crecimiento económico en este año, está por encima del que tiene el mercado: un promedio de 2 por ciento.

Sigue toda la información de la Liga profesional Colombiana en FUTBOLRED Ver más

REPORTAR ERROR

**Siga bajando**PARA ENCONTRAR MÁS CONTENIDO

IMPRIMIR



# Colombia ya tiene todos los avales para entrar en la Ocde

Tras la luz verde obtenida ayer del comité de comercio, se espera que el anuncio se haga oficial la próxima semana.



Las cinco noticias del día en Portafolio.co





Temas de la industria farmacéutica, uno de los aspectos que quedaban pendientes.

POR: PORTAFOLIO · MAYO 17 DE 2018 - 09:03 P.M.

uego de varios años, de un largo proceso y una 'maratón' para cumplir todos los puntos necesarios que quedaban pendientes, **Colombia logró** por fin todos los avales que necesitaba para su ingreso en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (Ocde).

(Lea: Aplazan la decisión de ingreso de Colombia a la Ocde)

Este avance se da una vez que ayer se supo que el comité de comercio del organismo internacional, el último paso que quedaba en este camino, dio luz verde a Colombia. Cabe recordar que este comité había dado su visto bueno a la mayoría de los puntos, menos tres que quería revisar: chatarrización, farmacéuticos y propiedad intelectual.

(Lea: Hoy inicia prueba de fuego para acceso del país a la Ocde)

Finalmente, esta rama del organismo puso su sello de aprobación ayer, lo que, a priori, derivaría en que **el próximo 25 de mayo**, fecha en la que los ministros de los países miembros se reúnen y deciden las admisiones, **se anuncie la entrada definitiva del país al conocido como 'club de buenas prácticas'.** 

La noticia de ayer generó comentarios positivos desde todos los ámbitos del país. "Nuestro proceso de ingreso a la Ocde, ese club de buenas prácticas, avanza por buen camino. Estamos en la recta final", tuiteó el presidente Juan Manuel Santos.

(Lea: Comité de trabajo, empleo y asuntos sociales de la Ocde admitió oficialmente a Colombia)

Desde el sector empresarial, la noticia también fue recibida en forma positiva. "La aprobación del Comité de Asuntos Comerciales es una noticia muy positiva para el país ya que lo deja ad-portas de ingresar a este 'club de buenas prácticas', como es conocida la organización", publicó Confecámaras en un comunicado.

- **2.** Propuestas de candidatos no tratan problemas del sistema de pensiones
- **3.** Nuevo gobierno debe afianzar el grado de inversión



"Me parece muy importante para el país y su economía estar en un club de buenas prácticas, ello les da confianza a los inversionistas. Para los nacionales también es importante tener unos protocolos y unos estándares internacionales que impiden que cualquier entidad o funcionario quiera pasar por encima de ellas" resaltó Javier Díaz, presidente de Analdex.

En esta línea, Bruce Mac Master, presidente de la Andi, hizo énfasis en el esfuerzo para superar todos los requisitos. "Es el resultado del esfuerzo que ha hecho el país para ajustar las mejores prácticas, y también el resultado de las conversaciones multilaterales que hemos mantenido. Es una muy buena señal, ratifica que Colombia ha venido haciendo las cosas bien y es clave para que los inversionistas nos vean con ojos distintos y tengan el apetito que Colombia merece".

Con todo, si finalmente se confirma el ingreso de Colombia, para Confecámaras, los beneficios son claros. "Significará un respaldo internacional en temas de estandarización de procesos, de lucha anticorrupción y de transparencia, entre otros temas, que implicarán un mejor desempeño para el país, lo hará más competitivo y más atractivo para la inversión".

Eso sí, más allá de lo positivo de la noticia, hay quienes se preguntan en qué áreas habrá tenido que ceder el país. Por ejemplo, como afirmó el presidente de la SAC, Jorge Bedoya, "me pregunto qué habrá negociado Colombia a cambio de su acceso a ese comité y qué habrá detrás de las conversaciones con EE. UU.".

Precisamente, una fuente de la industria farmacéutica estadounidense destacó varios puntos en los que Colombia habría cedido para hacer posible este avance, entre las que se encuentra "mover la Ley Lleras en el Congreso o que se comprometió a comenzar el proceso de desmonte de la Declaración de Interés Publico a las drogas de Hepatitis C que había comenzado en diciembre del año pasado por medio de la resolución 5246 del 2017.

Eso sí, no implementó ningún cambio de substancia a la política de chatarrización. También se habla que el National Security Council intervino a favor de Colombia a cambio de los programas de Glifosato".

En este sentido, Mac Master explicó que "hubo un trabajo fuerte, por ejemplo, **en el comité laboral en relación con la reglamentación de outsoucing**, también decisiones en término de la defensa de líderes sociales y sindicatos, y además, todo el trabajo de propiedad intelectual o el asunto de la inscripción científica y los precios de los medicamentos, campo en el que se han hecho avances".

### ¿INGRESO ASEGURADO?

La noticia que se conoció ayer fue la aprobación por parte del último de los 23 comités que evalúan las aplicaciones de los países para el ingreso a la Ocde, aunque, como se dijo, aún no supone el acceso definitivo.

"Lo que conocemos hasta ahora es la aprobación del comité de comercio, la cual tiene que ser llevada al pleno de la reunión de ministros el 25 de mayo, y **ahí es donde se daría la aprobación final.** Pero lo importante es que ya se tiene la luz verde de todos los comités de evaluación".

En este sentido, aunque no se esperan sorpresas en la reunión ministerial del próximo 25, **lo cierto es que la entrada no estaría 100% asegurada.** Tal como afirma la fuente de la industria farmacéutica, "USTR aún tiene que votar la próxima semana, y si bien nunca un país le ha negado la entrada a otro, el Robert Lighthizer

tiene la autonomía para hacerlo.

Debido a la política comercial que el embajador ha perseguido, esto es una posibilidad baja de alrededor del 10%, de que pase. Pero la entrada de Colombia no esta cerrada".

Así las cosas, el país tendrá que esperar a este evento para celebrar finalmente del ingreso definitivo al 'club de las buenas prácticas'.

### **OPORTUNIDAD EMPRESARIAL**

Además de los beneficios que traería para el país en términos de inversión y otros factores económicos, los representantes de las empresas afirman que también traerá beneficios a este sector. "La Andi además forma parte de la entidad de las asociaciones empresariales de la Ocde, y aunque esto ya es muy importante, la entrada de Colombia supondría que estemos también como un miembro activo, lo que supondría la transferencia de buenas prácticas también para los sectores corporativos", resaltó Bruce Mac Master.

De igual forma, Confecámaras deja claro que "para los empresarios es una gran oportunidad entrar a este bloque de 35 países que representan economías fuertes y desarrolladas, que trabajan en temas de productividad, comercio e inversión".

Rubén López Pérez Andrés Felipe Quintero



TE PUEDE GUSTAR Enlaces Patrocinados por Taboola

La fortuna de Enrique Peña Nieto nos ha dejado sin palabras

Miss Penny Stocks

Vuelos a precios bajo desde Colombia

Save70

Timberland - Hasta 60.0% OFF

Dafiti